

## Sakharov Está al Borde de la Ruina

LONDRES, febrero 16 (UPI).— El disidente soviético y Premio Nobel de la Paz Andrei Sakharov y su esposa, apedreados e insultados en las calles de la Unión Soviética, están "al borde de la ruina", declaró hoy una escritora soviética.

"Son dos personas al borde de la ruina", dijo Natalia Gesse, una escritora de poco más de 70 años de edad, ahora de viaje para visitar a sus familiares en Estados Unidos.

"No en ruina moral ni espiritual, porque es imposible extinguir la conciencia de un hombre como ese. Pero es posible destruirlos físicamente", dijo en ruso la señora Gesse a la BBC.

"El Occidente debe hacer todo lo que pueda por salvarlos", apuntó. "Un llamado ahora a nivel de gobierno sería favorable para que el nuevo secretario general del partido (Konstantin Chernenko) —Favor pase a la página 33.



INFORME DE BUSH. Washington, Feb. 16. El Presidente Ronald Reagan reunió hoy con el Vicepresidente George Bush y el Secretario de Estado George Shultz, luego del regreso de Bush de Moscú, donde asistió al sepelio del Presidente Yuri Andropov. (Unifax II de UPI).

## Reagan dice:

# Positivo el Encuentro de Chernenko con Bush

WASHINGTON, 16 febrero (EFE).— El presidente estadounidense Ronald Reagan recibió hoy un informe directo sobre la entrevista del vicepresidente George Bush y el nuevo líder soviético Konstantin Chernenko.

Bush regresó esta mañana de Moscú, donde encabezó la delegación norteamericana enviada al funeral del fallecido presidente soviético Yuri

Andropov, y aunque mantuvo informada a la Casa Blanca de los detalles de su visita, y en particular de su encuentro de media hora con Chernenko, hoy pudo hacerlo más extensamente en su entrevista con Reagan, horas después de su vuelta.

En una reunión con un grupo de periodistas norteamericanos, Reagan dijo que el nuevo dirigente soviético le dijo a Bush que

Estados Unidos y la Unión Soviética deberían procurar "que los conflictos regionales no se descontrolen", así como que deberían existir

"salvaguardias contra el uso inadvertido de armas nucleares".

Reagan se reunió en un almuerzo con Bush, el Se-

—Favor pase a la página 57.



ANUNCIA RETIRO. Beirut, Feb. 16. El Ministro de Defensa de Italia, Giovani Spadolini, anuncia el próximo retiro de Libano de las tropas italianas que forman parte de las fuerzas multinacionales de paz. (Unifax II de UPI).

nuevo acuerdo" pero precisó que "ahora deja las cosas entre el Líbano y Siria".

El acuerdo de retirada de tropas, firmado en mayo de 1983, fue el segundo tratado logrado por el estado judío con un país árabe, y Tel Aviv amenazó en semanas pasadas con tomar medidas si era anulado.

El funcionario se mostró —Favor pase a la página 33.

## Pdte. Gemayel Acepta Plan de Ocho Puntos

WASHINGTON, febrero 16. (EFE).— El Presidente libanés, Amin Gemayel, ha aceptado un plan en ocho puntos que incluye la derogación del acuerdo firmado con Israel en mayo pasado, ofreciendo hoy un alto funcionario norteamericano.

El responsable, que pidió permanecer en el anonimato, dijo que Estados Unidos "no ha tomado aún una posición sobre el

Reconstrucción Nacional, e integrado además por el Consejo Nacional de Educación Superior (CNES), de los ministerios de Educación y Cultura, el director de la Compañía Telefónica, un representante de los maestros y otro de los periodistas sandinistas.

El decreto, que fue sancionado por la Junta de Gobierno el pasado diez de febrero, y divulgado hoy, establece que el Consejo nombrará al director general del Sistema Sandi-

nista de Televisión (SSTV).

Anoche, el presidente del Consejo de Estado, Carlos Núñez, dijo a una delegación de parlamentarios holandeses que el Consejo Supremo Electoral, creado con reformas introducidas al estatuto fundamental de la nación, regulará el tiempo de que dispondrán los partidos políticos en la televisión durante la campaña electoral que se acerca aquí.

## Suprimen en Uruguay la Censura Previa

MONTEVIDEO, febrero 16. (EFE).— El régimen militar uruguayo decidió hoy eliminar la censura previa en una "actitud de pacificación" que permita mejorar el clima político cara al próximo proceso electoral.

La información fue comunicada por el Ministro del Interior, general Julio César Rapela a los medios de comunicación.

La libertad de prensa en Uruguay estaba sumamente restringida desde el pasado 19 de diciembre cuando el gobierno de facto del Presidente Gregorio Alvarez resolvió obligar a todos los periódicos de oposición entregar las ediciones a la policía, antes de su distribución.

Esta directriz creó un

clima de incertidumbre sobre si se autorizaban o no las publicaciones y puso en grave peligro la estabilidad económica de las empresas.

Rapela precisó hoy que se mantenían las limitaciones para la información política, impuestas por un decreto del día 2 de agosto del pasado año.

El levantamiento de la censura previa deja ahora al criterio de los editores la interpretación de las normas limitadoras del derecho de información.

Rapela, quien asumió la semana pasada el cargo de Ministro del Interior del régimen, había manifestado que era contrario a la censura y a la restricción de la libertad de prensa.

## Kirkpatrick Dice:

# URSS Obstaculiza envío de Fuerza ONU a Líbano

NACIONES UNIDAS, 16 febrero (EFE).— La URSS es el único obstáculo que existe para el envío de una fuerza de paz de ONU a Beirut, según manifestó la embajadora de EE.UU. Jeane Kirkpatrick.

En su intervención ante el Consejo de Seguridad, tras manifestar Gran Bretaña, Italia y Egipto su apoyo a la propuesta francesa de que se utilicen cascos azules de la Finul para restaurar la paz en Beirut, Kirkpatrick dijo que

EE.UU. no plantea "condiciones previas", en evidente referencia a las que plantean los rusos.

Dijo que Estados Unidos respalda el despliegue de la fuerza de paz de la ONU "preferiblemente por todo el Líbano", y señaló que puede incrementarse la presencia de observadores de la ONU, de los que hay ya medio centenar en Beirut, e intensificar sus actividades.

La embajadora Kirkpatrick —Favor pase a la página 33.

## Frente a Frente los Drusos e Israelíes

BEIRUT, 16 febrero (EFE).— Las milicias drusas consolidaron hoy sus posiciones a lo largo de la costa libanesa al sur de Beirut y se encuentran ya frente al ejército israelí, desplegado junto al río Awali.

Los drusos controlan Jalde y Damur (17 kilómetros al sur de Beirut, antes en manos de las falanges cristianas).

Fuentes del ejército libanés informaron hoy a la agencia "EFE" en Beirut de que las unidades militares que han salido de Jalde

y Damur fueron trasladadas en barco a Beirut este (zona cristiana de la capital aislada del sur del país tras el avance de los drusos).

El control de Damur fue afianzado hoy por los drusos después de algunos enfrentamientos en los que dos periodistas británicos resultaron heridos, aunque no de gravedad, por la metralla de una bomba.

Con el nuevo avance de los antigubernamentales libaneses, drusos e israelíes están ahora cara a —Favor pase a la página 57.

## Baja el Dólar

LONDRES, febrero 16. (UPI).— El dólar continuó hoy su descenso en los mercados europeos de divisas en tanto que el oro subió en Zurich y bajó en Londres.

La libra esterlina cerró hoy a 1,4450 dólares, frente a los 1,4425 de la vispera.

El dólar se debilitó ante el marco alemán, cerrando a 2,6730, contra 2,6897 de ayer. En París, cerró a 8,23 francos, contra 8,2945

—Favor pase a la página 33.



MILICIANOS EN LAS MONTAÑAS. Far Matta, Libano, Feb. 16. Milicianos drusos observan el cadáver de un guerrillero cristiano en las montañas Chouff, después de fieras batallas entre el ejército libanés y los derechistas cristianos. (Unifax II de UPI).

## Nicaragua:

# Estatizan Sistema TV

MANAGUA, febrero 16 (ACAN-EFE).— Un decreto de la Junta Nicaragüense de Gobierno convierte el Sistema Sandinista de Televisión en una corporación estatal.

La disposición publicada hoy, jueves, establece que la aprobación de las políticas y programación del Sistema serán dirigidas por un Consejo de Dirección.

Este organismo estará presidido por un delegado de la Junta de Gobierno de